

# Preparan apertura de nuevo SAPU corto Sur

Desde la Disam señalaron que con este dispositivo adosado al Cefsam Rosa Vascope se fortalecerá la Red de Urgencias de la región.



AUTORIDADES VISITARON LO QUE SERÁ EL FUTURO SAPU CORTO EN EL SECTOR EL ALTO.

Redacción  
 La Estrella

## PRONTA ENTRADA EN FUNCIONAMIENTO

El alcalde Orlando Vargas Pizarro, acompañado de la directora de la Dirección de Salud Municipal, Claudia Villegas; la directora del Servicio de Salud Arica y Parinacota, Patricia Sanhueza; la Seremi de Salud, Marta Saavedra, llegaron hasta el sector sur de la comuna, para conocer las dependencias del nuevo Servicio de Atención Primaria de Urgencia (SAPU corto) "Matrona Rosa Vascope Zarzola".

**¿QUÉ ES UN SAPU CORTO?**  
 Un "SAPU corto" (Servicio de Atención Primaria de Urgencia corto) es un centro de salud que ofrece atención de urgencia de baja complejidad, pero con un horario de funcionamiento reducido comparado con un SAPU largo. Estos SAPU cortos normalmente están ubicados en o adyacentes a centros de salud de atención primaria y atienden urgencias duran-

La Directora de salud municipal, Patricia Sanhueza, invitó a la comunidad a informarse por los canales oficiales de la municipalidad, dada la pronta apertura del SAPU Corto (Servicio de Atención Primaria de Urgencia), dado que actualmente se encuentra en la etapa de implementación, para su pronta apertura.

te ciertas horas del día, fines de semana y festivos.

### SAPU CORTO MAT. ROSA VASCOPE ZARZOLA

Este nuevo dispositivo de salud se ubicará en calle Volcán Guallatire 1070, y funcionará adosado al CESFAM "Matrona Rosa Vascope Zarzola", reforzando la red de atención primaria de urgencia, el que contará con un equipo multidisciplinario compuesto por médicos, enfermeras, técnicos en enfermería, personal administrativo y auxiliares de servicio.

El horario de funcionamiento del SAPU Corto será: de lunes a viernes de 17:00 a 24:00 horas, y los fines de semana y festivos

desde 8:00 am hasta las 24:00 horas. Su objetivo estará centrado en una atención de urgencia rápida, oportuna y eficaz en problemas de salud de baja complejidad hasta lograr su alta y estabilizar a los usuarios con problemas de salud de mayor complejidad, para asegurar su traslado a un centro de atención de urgencia de mayor complejidad con apoyo del SAMU.

De igual forma, se realizarán procedimientos de enfermería indicados por el médico, según la necesidad de cada paciente y de acuerdo a la disponibilidad de la canasta de prestaciones.

Al igual que en el SAR E.U. Iris Véliz Hume y SA-

PU E.U. Marco Carvajal Moreno, la atención en el SAPU Corto Mat. Rosa Vascope Zarzola, será para todo usuario que consulte en el dispositivo en su horario de atención y será gratuita, independiente al tipo previsión.

Al respecto, el alcalde de Vargas indicó que este nuevo centro de salud municipal permitirá entregar un servicio oportuno y de calidad a la comunidad.

"Estamos muy contentos, de ver que, si vamos avanzando en las gestiones para abrir este recinto de salud primaria de urgencia, donde los vecinos y vecinas de este sector podrán tener un lugar tan cercano para recibir atención oportuna y de calidad".

Por su parte, la jefa del Servicio de Salud de Arica y Parinacota, valoró el trabajo en conjunto con el alcalde y la Seremi de Salud, señalando que "con esta apertura estamos potenciando nuestra red asistencial, principalmente, en lo que es la urgencia. Esto co-



DISPOSITIVO DE SALUD FUNCIONARÁ ADOSADO AL CESFAM SUR.

bra mayor relevancia, ya que estamos en plena campaña de invierno, donde nuestra población tendrá la alternativa de acercarse a este SAPU corto en caso de una emergencia por virus respiratorio".

En tanto, la autoridad sanitaria, comentó "solo reforzar que estamos en una campaña de invierno, que esperamos los pic más altos de enfermedades respiratorias, por lo tanto, agradecer las voluntades de las instituciones y nuestro alcalde por el refuerzo a esta red asistencial".

Finalmente, la directora de Salud Municipal, ex-

plicó que esta iniciativa se enmarca en una mejora continua de la salud primaria en la comuna, con financiamiento municipal. "Estos centros brindan atención fuera del horario habitual del establecimiento de salud familiar, permitiendo a las personas acceder a una atención médica inmediata de urgencia de baja complejidad. La inauguración de un SAPU representa un avance en la atención primaria de salud y una mejora en la accesibilidad a la atención médica para la población", señaló Sanhueza.

## SernamEG se querella por femicidio consumado

La dirección regional del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SernamEG) Arica y Parinacota presentó una querrela en el Juzgado de Garantía de Arica por el delito de femicidio consumado en contra de H. V. A., de 33 años, quien a fines de abril del 2025, habría agredido reiteradamente a su pareja de 45 años, provocando su muerte.

La directora regional (s) del SernamEG, Helen Leiva Arenas, junto al abogado regional en violencia de género, Sebastián Peirano Larenas, se reunieron con la hija de la víctima para autorizar el patrocinio y así poder ingresar la querrela con la que se busca obtener la sanción más alta dentro del rango de pena que pueden aplicar los Tribunales. La directora regional (s) del SernamEG, Helen Leiva Arenas, explicó que "estamos acompañando a la familia de la víctima, entregándoles todo el apoyo y contención que requieran en este doloroso momen-

to", detallando que "se activó desde un primer momento el Circuito Intersectorial de Femicidio (CIF) para coordinar distintas diligencias en apoyo de la familia".

La dirección regional informó, además, que se dará inicio al proceso para conceder en el marco de la ley 21.565, la pensión de protección para los hijos menores de edad de la víctima, legislación que contempla un régimen de protección y reparación integral en favor de las víctimas de femicidio y suicidio femicida y sus familias.

Por último, la autoridad regional hizo un llamado a estar alertas a las distintas señales de violencias y buscar orientación gratuita a través de la línea 1455, teléfono que funciona todos los días del año y en el que se puede consultar por situaciones de violencia de género en el contexto de pareja o expareja, para recibir la orientación, información y derivación adecuada.